
 

STADT HAMELN Hameln, 08.03.2022 

Ortsrat Afferde 

 

 

Protokoll Nr. 1/2022  

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Afferde 

am Donnerstag, 03. Februar 2022 

im Freizeitheim Afferde, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (Fraktion CDU) 

Ratsherr Sander (Fraktion CDU) 
 

Ratsfrau  Albrecht (Fraktion CDU) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion  Grüne) 

Beigeordnete Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

 

 

 

Ratsherr Güsgen (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 

Ortsbürgermeister 

Herr  Lönnecker   

 

Stellv. Ortsbürgermeister 

Herr  Campe   

 

Ortsratsmitglieder 

Herr  Ahrens   

Herr  Besser   

Frau Dr. Brechelt   

Frau  Buddensiek   

Herr  Claus   

Frau  Klemme   

Frau  Kramer   

Frau  Schütte   

 

Es fehlte unentschuldigt 

Herr  Beck   

 

Vertretung der Verwaltung 

 Frau Lietz (Abt. 14) 

 

Protokollführung 

Frau  Feldmann   

  

  

  

  

  

 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 21:05 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates wurden festgestellt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2021 vom 18.11.2021 

 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 

 

 

 

2 

 

Beratung im Ortsrat zur Haushaltssatzung der Stadt Hameln 2022/2023 

sowie erneute Beschlussfassung der Haushaltsanträge zum Haushalt 

2022/2023 

 

Frau Lietz gab einen Überblick über den Haushaltsentwurf und wies darauf 

hin, dass wieder ein Doppelhaushalt für die Jahre 2022 und 2023 verab-

schiedet werde und die nächste Anhörung der Ortsräte erst in 2 Jahren 

stattfinden würde. Sie erläuterte die Zeitschiene des  weiteren Verfahrens 

bis zur Beschlussfassung im Rat am 23.03.2022. 

Der Ergebnishaushalt werde in 2022 ein Defizit von -5.063.960 € und in 

2023 ein Defizit von -4.746.910 € ausweisen. Mittelfristig summiere sich das 

Defizit bis 2026 auf -20.255.890 €. 

Die Ausgaben bei den Investitionen belaufen sich in 2022 auf 30.546.590 € 

und in 2023 auf 22.017.650 €.  

Die Investitionsschwerpunkte (die 10 umfangsreichsten Investitionen) be-

tragen mittelfristig (2022-2026) 53,409 Mio. € von insg. 97,61 Mio. €. 

Danach erläuterte Frau Lietz die in der Ortschaft Afferde geplanten Investi-

tionen sowie die Stellungnahmen der Fachabteilungen zu den Anträgen. 

Hinzugefügt wurden Planungskosten für den Radweg Afferde – Hastenbeck 

von 40.000 € in 2026. 

 

Danach stieg der Ortsrat in die Beratungen zu den Stellungnahmen ein und 

bat um Klärung zu  folgenden Investitionen: 

 

1. In der Vorlage 20/2022 sind für den Brandschutz und energetische Sa-

nierungsmaßnahmen der GS Afferde 3,32 Mio. € vorgesehen. Im Investiti-

onsplan für den OR Afferde sind nur 530.000 € abgebildet. Sind das Kosten 

für den Brandschutz außerhalb des in der Vorlage 20/2022 genannten An-

satzes? 

Antwort der Abteilung Finanzen: 

Der Anteil der Brandschutzsanierung ist in der Gesamtsumme von rund 3,3 Mio. € 

(Vorlage 20/2022) enthalten. Die Anpassung der gemeldeten Ansätze an die Vorla-

ge erfolgt in der Änderungsübersicht zum Ausschuss für Finanzen, Personal  und 

Wirtschaft. Der Ansatz in 2022 in der Tischvorlage stimmt allerdings nicht mit dem 

Haushaltsplanentwurf überein, da es hier kurzfristig Änderungen gab. Der Ansatz in 

2022 beträgt zum Haushaltsplanentwurf 606.000€. 

 

2. Die Maßnahme 2. Bauabschnitt Breslauer Straße wurde in der Prioritä-

ten-Liste zur Vorlage 312/2021 von 2022 auf 2024 geschoben. 

Abt. 14 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

In der Aufstellung der Finanzabteilung ist die Maßnahme noch für 2022 

etatisiert. 

Antwort der Abteilung Finanzen: 

Die Maßnahme ist entgegen der Tischvorlage für das Jahr 2024 geplant, wie es in 

der Prio-Liste der Abt. 52 angegeben ist. 

 

3. Handelt es sich bei den Ansätzen 2022 bis 2026 Beteiligung Brückener-

neuerug Bundesstraßen um Planungskosten? Welche Maßnahmen stecken 

dahinter? 

Antwort der Abteilung Finanzen: 

Hier handelt es sich zunächst nur um den städtischen Anteil an den Planungskos-

ten, in diesem Fall für die Erneuerung der Eisenbahnüberführung (EÜ) Hamelner 

Straße. 

 

4. Als energetische Sanierung war eine neue Eingangstür und Decken-

dämmung in 2021 geplant. Lt. Stellungnahme der Fachabteilung sollte die 

Maßnahme in 2021 abgeschlossen werden, dabei wurde noch nicht begon-

nen! 

 

5. Nach Ansicht des Ortsrates sollte in 2024 mit den Planungen des Rad-

wegeneubaues an der Gemeindeverbindungsstraße Afferde-Hastenbeck 

begonnen werden und nicht erst mit dem Beginn der Beratungen. 

Die neu eingestellten Planungskosten für 2026 sollen daher in 2024 einge-

stellt werden. 

 

6. Gibt es einen Realisierungszeitpunkt bei der Maßnahme Lückenschluss 

Rad- und Fußwegverbindung im Zuge der Sanierung der Bahnunterführung 

Hamelner Straße? 

Antwort der Abteilung Finanzen: 

Die Deutsche Bahn hat die voraussichtliche Bauzeit für die Jahre 2026/2027 ange-

kündigt 

 

7. Die Stellungnahme der Fachabteilung zu der Erweiterung der Kita-Krippe 

Afferde wurde vom Ortsrat kritisch zur Kenntnis genommen. Hinzugefügt 

wurde,  dass die Bausubstanz in den bestehenden Kitas in Afferde eben-

falls nicht gut sei. 

 

8. Die Verkehrssicherheit des Fußweges Berliner Straße soll weiter über-

wacht werden. 

 

Der Ortsrat beantragte weitere Mittel in den Haushalt einzustellen für: 

 

1. 60.000 € für die Sanierung des Verbindungsweges Hainbuchenweg pa-

rallel der Bahnlinie zum Bahnübergang Scheckfeldweg. 

Seit Jahren werde die längst überfällige Sanierung mit immer anderen Be-

gründungen verschoben. 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

2. Anbau einer Rampe am ehemaligen Rathaus Afferde und die Verfü-

gungsstellung einer Räumlichkeit in diesem Gebäude für die Abhaltung von 

Bürgersprechstunden. 

 

3. Die Planungskosten für die Gemeindeverbindungsstraße Afferde-

Hastenbeck sollen in 2024 eingestellt werden. 

 

Die Aufrechterhaltung der Haushaltsanträge 2022/23 und die drei neuen 

Anträge wurden vom Ortsrat einstimmig beschlossen.  

 

3 

 

LEADER-Region "Westliches Weserbergland",  

LEADER-Förderperiode 2023-2027_Sachstandsbericht 

 

Herr Lönnecker stellte die verschiedenen Themenfelder des Regionalen 

Entwicklungskonzeptes Westliches Weserbergland vor und erklärte, dass 

fast 60 Förderprojekte in der Leader-Region erfolgreich umgesetzt wurden. 

Am 09.02.2022 werde eine Auftaktveranstaltung für Mandatsträger stattfin-

den. 

Er schlug die Bildung einer Arbeitsgruppe zur Generierung von Leadermit-

teln für die Ortschaft Afferde vor. Hierüber werde dann auf einer der nächs-

ten Sitzungen beraten. 

Frau Schütte merkte an, dass die Themenfelder in dem Konzept erweiter-

bar seien. 

 

334/2021 
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BPlan Nr. 534 "Niederes Feld" zweite Teilaufhebung und FPlan Ände-

rung Nr. 23 "Im Bögen" Afferde - Frühzeitige Beteiligung der Öffent-

lichkeit 

 

Die Vorlage wurde einstimmig beschlossen. 

 

4/2022 
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Bebauungsplan 550 Änderung 2 "Grasweg", Entwurf und Auslegung 

 

Herr Claus berichtete, dass die geplante Änderung des Bebauungsplanes 

550 für Diskussionen und Aufregungen unter der BürgerInnen in Afferde 

gesorgt habe. Zwar solle mit der Schaffung eines Wohngebietes die Bahn 

zur Ergreifung von Lärmschutzmaßnahmen gezwungen werden, jedoch 

werde die Verkleinerung des Spielplatzes nicht befürwortet. 

 

Ortsbürgermeister Lönnecker ergänzte, der Ortsrat werde zwar der Vorlage 

zustimmen, da es sich vorerst nur um den Entwurf und Auslegung des B-

Planes handele. Die BürgerInnen haben damit die Chance Bedenken zu 

äußern. Der Aufstellungsbeschluss könne dann abgelehnt werden. Ziel sei 

es, den Status quo beizubehalten. 

 

Herr Campe äußerte die Hoffnung, das die BürgerInnen auch entsprechend 

Einwände einbringen. 

Frau Kramer pflichtete Herrn Claus bei, der Spielplatz solle so beibehalten 

7/2022 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

werden. 

 

Von 20:10 Uhr bis 20:30 fand mit Beschluss des Ortsrates eine Sitzungsun-

terbrechung statt, um den anwesenden BürgerInnen die Gelegenheit zur 

Äußerung zu geben. 

Anschließend wurde dem Ortsbürgermeister eine Unterschriftenliste über-

geben. 

 

Die Vorlage wurde einstimmig beschlossen. 

 

6 

 

Beschlussfassung und Verwendung der übertragenden Ortsratsmittel 

aus dem Haushaltsjahr 2021 

 

Der Ortsrat Afferde beschloss einstimmig, die Restmittel in das Jahr 2022 

zu übertragen und für die Ausgestaltung des Dorfplatzes zu verwenden. 
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Verwendung der Haushaltsmittel 2022 

 

Der Ortsrat beschloss einstimmig, die Ortsratsmittel 2022 in Höhe von 

6.500 € wie folgt zu verwenden: 

 

Verfügungsmittel des Ortsbürgermeisters   1.600 € 

Versicherung der Grillhütte        150 € 

Zuschuss Familien- und Stadtteilbüro      200 € 

Zuschuss Kleingartenverein        200 € 

Zuschuss Laternenumzug        150 € 

Veranstaltungen in der Ortschaft Afferde   2.000 € 

Freie und bisher unverteilte Mittel    2.000 € 
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Antrag des Familien- und Stadtteilbüros auf Bezuschussung des Kin-

derferienprojekts 2022 in Afferde  

 

Der Ortsrat Afferde beschloss einstimmig einen Zuschuss zur Unterstüt-

zung des Kinderferienprojektes in 2022 in Höhe von 200 €. 
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Antrag des Kleingärtner-Verein Afferde e.V. - Zuschuss zur Anschaf-

fung einer Teleskop-Heckenschere 

 

Der Ortsrat Afferde beschloss einstimmig zur Anschaffung einer Teleskop-

Heckenschere den Kleingärtner-Verein mit 200 € zu unterstützen.  
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Sachstandsbericht zum Bau eines Dorfplatzes im Ortsteil Afferde 

(Sachstandsbericht) 

 

Ortsbürgermeister Lönnecker gab einen Überblick über den Sachstand 

Dorfplatz. Er berichtete, dass die letzte Submission aufgehoben werden 

musste und die Maßnahme danach neu ausgeschrieben wurde. Die Firma 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

Kreuder aus Polle erhielt im Dezember den Zuschlag. Vor Weihnachten 

fand das erste Bauvorgespräch statt. Herr Lönnecker dankte Herrn Campe 

für die Übernahme der Bauvorplanungen. 

Die Baumaßnahmen haben bereits begonnen und werden voraussichtlich 

Ende Juni 2022 abgeschlossen sein. 
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Auslobung eines Ideenwettbewerbs zur Benennung des neu gestalte-

ten Dorfplatzes 

 

Herr Claus erläuterte die näheren Einzelheiten zur Ausgestaltung des Ide-

enwettbewerbes, der vom Ortsrat veranstaltet wird. Teilnehmen können alle 

BürgerInnen der Ortschaft Afferde. Der Sieger erhalte einen Gutschein in 

Höhe von 100 € für das Restaurant Pilio in Afferde. 

Gesucht werde ein Name, der sich an dem Ortsteil Afferde orientieren soll. 

Grundsätzlich gebe es hierfür keine Vorgaben oder Konventionen. Bei Per-

sonennamen sei zu berücksichtigen, dass die Person seit mind. 2 Jahren 

verstorben ist.  

Auch soll der Name nicht länger als 30 Zeichen umfassen und für die 

mündliche und schriftliche Publikation geeignet sein. 

Die eingesandten Vorschläge werden von einer Jury ausgewertet. Die Jury 

bestehe aus dem Ortsbürgermeister, dem stellv. Ortsbürgermeister, der 

Fraktionsvorsitzenden der beiden Ortsratsfraktionen und der Präsidentin 

des Grenzbeziehungsvereins Afferde. 

Einzureichen seien die Vorschläge digital an info.ortsrat-afferde@gmx.de  

oder per Brief an den Ortsbürgermeister Lönnecker bis zum 31.03.2022. 
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Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

 Das Treffen der Vereinsvorstände hat nicht stattgefunden. Es wird 

eine neue Terminliste verteilt. 

 Am 24.01.2022 fand ein Auftaktgespräch mit dem Ortsbürgermeister 

Herrn Schwier-Herrmann aus Hastenbeck und seinem Stellvertreter 

Herrn Greguric statt. Weitere Gespräche sind geplant. 

Auch mit dem Ortsbürgermeister Bödecker aus Hilligsfeld sollen 

Gespräche stattfinden. 

 Am 19.01.2022 fand ein sehr aufschlussreiches Auftaktgespräch der 

Begleitkommission Elze/Löhne statt. 

Der nächste Termin sei der 16.02.2022 zu dem die Deutsche Bahn 

als auch u.a. Vertreter der Stadt Hameln, des Landkreises Hameln-

Pyrmont und der jeweils betroffenen Gemeinden zugegen sein wer-

den. 

 Die nächste Ortsratssitzung soll im Mai/Juni bei der Firma Enertec 

Hameln GmbH stattfinden. 
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Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder und 

der Verwaltung 

 

 

 

 

mailto:info.ortsrat-afferde@gmx.de
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1. Frau Dr. Brechelt machte auf die desolate Müllsituation an dem Glas-

containerstandort aufmerksam. Die Container stehen direkt an der 

Remte, so dass u.a. der Plastikmüll bei Wind in der Remte lande. Der 

Standort sei nach ihrer Auffassung aus Umweltaspekten als kritisch 

anzusehen. 

Ortsbürgermeister Lönnecker sagte zu, zu diesem Thema mit dem 

Fachbereich Umwelt einen Außentermin zu vereinbaren, wies aber 

darauf hin, dass die Diskussion über die Standortfrage der Glascon-

tainer schwierig werden wird. 

Herr Campe verwies auf seine bereits in der Vergangenheit gemach-

ten Vorschläge hinsichtlich eines unterirdischen Behälters z.B. mit 

Standort in der Hannoverschen Straße. 

2. Frau Buddensiek bat wiederholt, mit Verweis auf das Schild „Schritt 

fahren“ am Beginn der Seelingstädter Straße, dieses Schild ebenfalls 

zu Beginn des verkehrsberuhigten Bereichs der St. Monika-Straße 

anzubringen. Sie bat um Prüfung. 

3. Herr Campe berichtete, dass sich Herr Mrosek bereits um die in der 

letzten Ortsratssitzung eingebrachten Einwände zu dem SB-Angebot 

der Sparkasse auf dem Parkplatz des Edeka Marktes gekümmert ha-

be. 

4. Er habe zudem mit Herrn Maxam über die abgebauten Bänke gespro-

chen. Es sollen dort wieder neue aufgestellt werden. Frau Michelhans 

habe sich die Standorte bereits angesehen. 

5. Die geplanten Radwegmarkierungen auf der Fahrbahn von Fressnapf 

in Richtung Hamelner Straße Ortseingang verschieben sich aufgrund 

von Kanalarbeiten und damit verbundener Fahrbahnerneuerung von 

Mai bis Oktober 2022 auf den Herbst 2022. 

 

 

Abt. 53 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Abt. 22 

 

 

 

 

 

 

 

Abt. 53 

 

 

Abt. 52 

 

 

 

 

 

 

gez. Lönnecker        gez. Feldmann 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


